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الطبطبائي يسأل الفاضل عن آلية احتساب نقاط المفاضلة الأولية 
 وجه النائب عمر الطبطبائي سؤالًا إلى وزير 
النفط وزير الكهرباء والماء د.خالد الفاضل قال 

في مقدمته: 
اعتمد مجلس إدارة مؤسسة البترول الكويتية 

الشهر الماضي ترقية بعض القيادات الوسطى 
ــلء شواغر  فــي القطاع النفطي وذلـــك بعد م
ــواب الأعــضــاء المنتدبين والــرؤســاء  مناصب ن

التنفيذيين في القطاعات والشركات النفطية.

وطالب تزويده بالآتي:  
1 - أسماء المرشحين والسيرة الذاتية لكل 

مرشح للمناصب المذكورة أعلاه.
2 - نتائج المفاضلة الأولية والنتائج النهائية 

)المقابلة الشخصية( مع الترتيب النهائي لكل 
وظيفة مذكورة أعلاه. 

3 - آلية احتساب نقاط المفاضلة الأولية 
للمناصب المذكورة أعلاه

الدلال لبوشهري: ما أسباب عدم 
إنجاز البنية التحتية للقطعتين 

1 و2 في خيطان الجنوبي؟
ريا�ض عواد 

وجــه الــنــائــب محمد الــدلل 
ــال  ــغ ــــرة الأش ــــؤالًا إلـــى وزي س
العامة وزيــرة الــدولــة لشئون 
الإسكان د. جنان بوشهري قال 

في مقدمته : 
مــن أهــم تطلعات المواطنين 
توافر الرعاية السكنية وإنجاز 
الجــهــات الحكومية المختصة 
لواجباتها فــي خطة التنمية 
أو الــقــرارات المختصة بتوزيع 
المساكن أو أعداد البنية التحتية 
لضمان توفير المساكن الملائمة 
للمواطنين في أسرع وقت ممكن، 
ومــن تلك المناطق المهمة التي 
تتطلع أعداد كبيرة من المواطنين 

لإنجاز البنية التحتية تمهيداًا لإقامة البنيان والسكن فيها في المستقبل القريب 
منطقة خيطان الجنوبي وبالأخص قطعة )1(، قطعة )2( فعلى الرغم من 
اعتماد القطعتين إل أن مشاريع البنية التحتية لم تر النور حتى تاريخه ما سبب 

ًا للمواطنين.  ضررا
وطالب إفادته وتزويده بالآتي: 

1 - ما الأسباب التي حالت دون قيام كل من وزارتــي الأشغال ووزارة 
الإسكان من إنجاز مشاريع البنية التحتية في القطعتين 1، 2 في منطقة خيطان 
الجنوبي؟ ومن هو المسؤول عن التأخير؟ وما إجراءات كل من وزارتي الأشغال 

ووزارة الإسكان لمعالجة هذا التأخير؟. 
2 - ما المشاريع المقررة لإنجاز واتمــام البنية التحتية للقطعتين 1، 2 في 
منطقة خيطان الجنوبي؟ مع الإفادة عن تاريخ طرح تلك المشاريع وما أنجز 

منها حتى تاريخه وتاريخ الإنجاز المحدد في حال استمرار العمل.
 3 - ما إجــراءات كل من وزارتــي الأشغال ووزارة الأسكان بالتنسيق مع 
مجلس الوزراء ووزارة المالية وديوان المحاسبة للإسراع في إنجاز مشاريع 

البنية التحتية للقطعتين 1، 2 في منطقة خيطان الجنوبي؟ )ع.إ()أ.غ(

المملوكة  الج��ه��ات  ع��ن  العقيل  ي��س��أل  الم��ا 
للدولة الخاضعة ل� »الخصخصة« ونتائج 

التحقيق في مخالفات »إدارة الإحصاء«
وجـــه الــنــائــب د. بـــدر المــلا 
ــين إلـــى وزيــــرة الــدولــة  ــؤال س
لــلــشــؤون القــتــصــاديــة مــريم 
العقيل، وطالب الملا في السؤال 

الأول تزويده بالآتي:
1 - ما الجهات والشركات 
المملوكة بشكل كلي أو جزئي 
للدولة والــتــي ستخضع إلى 
ســيــاســة الخــصــخــصــة خــلال 
المرحلة الــقــادمــة ســواء كانت 
ا كاملاًا أو التخصيص  تخصيصًا

عن طريق التشغيل والإدارة؟
-2 ما الميزانيات والمشاريع 
التي أدرجــت بصورة مباشرة 
وغير مباشرة في خطة التنمية 

الأولى 2015 / 2020 والثانية 2015 / 2020 للجهات المراد تخصيصها، مع 
بيان نسب الإنجاز في جميع تلك المشاريع؟

 وقال الملا في مقدمة السؤال الآخر:
إنه من واقع مخالفات وملاحظات التي رصدها ديوان المحاسبة الخاصة 
بــالإدارة المركزية للإحصاء والتي تتطلب تحقيقًاا فيها لدى الإدارة المركزية 

للإحصاء، لذا يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي: 
 تقارير لجان التحقيق بشأن تلك المخالفات والملاحظات وما تم بالنسبة 
للمتسببين بالمخالفات والملاحظات ونتائج التحقيق فيها والإجراءات التي تم 

اتخاذها، وذلك منذ بداية عام 2014 وحتى تاريخ الإجابة

تزويدها  ال��ع��ازم��ي  تطالب  ال��ه��اش��م 
والخريجين  الحاليين  الطلبة  بعدد 

بكلية حقوق بني سويف 
وجهت النائبة صفاء الهاشم 
ســؤالًا إلى وزيــر التربية وزير 
التعليم العالي د.حامد العازمي  

قالت في مقدمته:
ــواقــع الــتــواصــل  انــتــشــر بم
الجتماعي مقطع فيديو لإحدى 
جلسات البرلمان المصري يفيد 
فيه نــائــب بالبرلمان المصري 
بــأن هناك 500 طالب كويتي 
ــوا مــن كــلــيــة الحــقــوق  ــرج ــخ ت
بجامعة بني سويف وقد حصلوا 
على تقديرات علمية مرتفعة في 
جميع المــواد الدراسية بالكلية 
وذلك بالرغم من عدم حضورهم 
اختبارات المواد وعدم حضورهم 

الجامعة من الأساس، ويتساءل عن أسباب زيارات دكاترة الحقوق بجامعة بني 
ا. ا وتكرارًا سويف إلى الكويت مرارًا

وطالبت في سؤالها بالآتي:
1 - إفادتها بالتفصيل عما تم ذكره في فيديو جلسة البرلمان المصري إن كانت 

المعلومة صحيحة أم ل؟
2 - إن كانت الإجــابــة نعم، يرجى تزويدنا بكشف يوضح عــدد الطلبة 

الكويتيين الحاليين في جامعة بني سويف بكلية الحقوق.
 3 - تزويدنا بكشف يبين فيه أعداد من تخرج من طلبة الحقوق جامعة بني 

سويف للسنوات الثلاث الأخيرة وتقديراتهم العلمية.
4 - تزويدنا بإجراءاتكم التي ستتخذها الوزارة تجاه صحة ما ذكره النائب 

المصري في البرلمان.

محمد الدلل

 وجــه النائب عبد الــوهــاب البابطين 
سؤالًا إلى وزير التجارة والصناعة وزير 
الدولة لشؤون الخدمات خالد الروضان 

قال في مقدمته:
نشر في احــدى الصحف خبر سحب 
البلدية لمساحة مليون متر مربع كانت 
مخصصة لمناطق تخزينية منذ 5 يونيو 
وذلـــك بسبب تخلفها عــن تطوير هذه 
المساحة للنشاطات التخزينية وبررت 
هذا التخلف بالضغوط واستغلال بعض 
الأراضــي للنشاطات الزراعية والتعدي 

على أملاك الدولة.
وطالب تزويده وإفادته بالآتي:

)1( ما سبب عدم تطوير هذه الأرض 
المخصصة فــي منطقة كبد للمساحات 

التخزينية؟
) هل يوجد تخصيص آخر لمساحات 
تخزينيه بمــنــاطــق أخــــرى؟ إذا كانت 
ـــة بــالإيــجــاب فــكــم تــبــلــغ هــذه  ـــاب الإج

المساحات؟
 ) مــا خطة الهيئة العامة للصناعة 
لتخصيص وتهيئة مساحات تخزينية 

جديدة؟

ــات والخــطــط التي تبين  ــدراس )4( ال
حجم الطلب وأسعار الأمتار التخزينية 
الفعلية بالسوق حسب كل منطقة ونوعية 

المخازن وتخصيصها )مواد غذائية ومواد 
إنشائية إلخ( ونوعية التخزين )مبردة 

مغطاة ومكشوفة ).
  )5( كشف بأسماء الشركات التي 
تدير هذه الأراضي المخصصة للمساحات 
التخزينية، وهــل يوجد شــركــات تدير 
هذه المساحات التخزينية أدينت بأحكام 
جنائية أو تعدٍّ على المال العام؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب يرجى تزويدي بأسماء 
الشركات ومساحة كل منطقة تخزينية 
ــارات التي  ــج تديرها والــرســوم أو الإي
تدفعها للدولة مقابل استغلال وتطوير 

هذه الأراضي
.كما وجه النائب عبدالوهاب البابطين 
سؤال برلمانيا إلى وزير الإعــلام ووزير 
الدولة لشؤون الشباب محمد الجبري، 

قال في مقدمته:
ـــر الإعــــلام الــســابــق محمد   ذكـــر وزي
السنعوسي في مقابلة تلفزيونية بأن 
هناك قطعة أرض تنازلت عنها وزارة 
الإعــلام وتم بيعها بقيمة )100( مليون 
دينار كويتي ونشر في المقابلة صورة 
من كتاب الشركة القائمة بالأعمال حسب 

الممارسة رقم )7( لسنة 2005/2004، 
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

-1 أيـــن تــوجــد هـــذه الأرض؟ ومــا 
عنوانها؟ وعلى من بيعت؟

-2 هل القيمة التي ذكرها وزير الإعلام 
السابق صحيحة؟ وكم القيمة الحقيقية 
التي بيعت بها الأرض؟ وكيف قــدرت 

قيمتها؟ 
-3 هــل تملك وزارة الإعـــلام الحق 
فــي الــتــنــازل عــن هــذه الأرض وبيعها؟ 
مــع تــزويــدي بالمستندات القانونينة 
ــوزارة  والنصوص التي تثبت أحقية ال

بالتصرف فيها.
4 - ما المشروع الذي كانت مخصصة 

له الأرض؟ ولماذا لم ينفذ هذا المشروع؟
5 - ما إجراءات التنازل والبيع لعقار 

تملكه الحكومة؟
6 - هل عرضت الأرض للبيع في المزاد 
العلني أو بطريقة المزايدة العامة؟ مع 
تــزويــدي بــالإعــلان الرسمي والأوراق 
الثبوتية التي تمــت، وأسماء الشركات 
أو الأشخاص المشاركين في عملية البيع 

والعطاء المالي وكل جهة منه

سأل وزير الإعام عن إجراءات التنازل والبيع لعقار تملكه الحكومة

البابطين للروضان: ما خطة »الصناعة« لتخصيص
 وتهيئة مساحات تخزينية جديدة؟

عبدالوهاب البابطين 

بدر الملا 

وجــه النائب شعيب المــويــزري ســؤالًا 
إلى وزير التجارة والصناعة وزير الدولة 
لشؤون الخدمات خالد الروضان قال في 

مقدمته:
 في تاريخ 22 /01/ 2019 وجهنا لكم 
ســؤالًا برلمانية عن تسليم الهيئة العامة 
للصناعة بموجب عقد رقم  المؤرخ في 06 
/07 /1999 إحــدى الــشــركــات مساحة 
قدرها متر مربع لستغلالها في أغراض 

ا. التخزين لمدة   عامًا
وفــي تــاريــخ 13 /02 /2019 طلبتم 
ــررة لــلإجــابــة عن  ــق تمــديــد مـــدة المــهــلــة الم
السؤال، وانتهت الفترة المقررة لوجوب 
ا( ما يُعد مخالفة  الرد وزاد عليها )84 يومًا
صريحة لنص المــادة   من الدستور والمادة   

من اللائحة الداخلية لمجلس الأمة.
وطالب إفادته وتزويده بالآتي:

)1( ما أسباب التأخير في الرد على هذا 
السؤال؟

  هل لأي من هذه الأسباب علاقة بتوجهك 
كوزير التجارة والصناعة بتجديد التعاقد 
ــذه الــشــركــة على الــرغــم مــن وجــود  مــع ه
العديد من المخالفات وصدور حكم قضائي 

في هذا الشأن؟
كما وجه النائب شعيب المويزري سؤالين 

إلى وزير المالية د.نايف الحجرف.
ــؤال الأول  ــس وطــالــب المــويــزري فــي ال

تزويده بالآتي: 

هل تم سحب أية مبالغ من الحتياطي 
العام خــلال فترة الستة أشهر الماضية؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب فكم يبلغ ما تم 
سحبه؟ وما السند القانوني لسحب هذه 

المبالغ؟
ــزري فــي الــســؤال الآخــر  ــوي  وطــالــب الم

إفادته عن الآتي : 
ا لزديــاد الخسائر المالية في  -1 نظرًا

العديد من الهيئات والمؤسسات والشركات 
الستثمارية التي تملكها الدولة أو التي 
تساهم فيها الهيئة العامة للاستثمار 
والمؤسسة العامة للتأمينات الجتماعية 
وغيرها، فما أسباب هــذه الخسائر؟ وما 
ــاع هـــذه الخسائر  ــرج ــت ــم الس ــك ــراءات إج
ــل حاسبتم  والحــفــاظ على مــا تبقى؟ وه
المتسبب فيها؟ مع تــزويــدي بالمستندات 
المتعلقة بــالإجــراءات التي اتخذتموها في 

هذا الشأن.
ــوات الأخــيــرة  ــن ــس ــي ال -2 لحــظــنــا ف
الستعجال في تحويل الكثير من أملاك 
الــدولــة أو جــزء منها مــن خــلال مــا يسمى 
بالخصخصة والشراكة بين القطاعين العام 
والخاص فهل الهدف تحويل أملاك الدولة 

وثرواتها إلى القطاع الخاص؟
-3 ما السبب في انخفاض موجودات 
وأصـــــول احــتــيــاطــي الأجـــيـــال الــقــادمــة 
والحتياطي الــعــام؟ مع تــزويــدي بكل ما 

يُثبت عكس ذلك. 
كما وجه النائب شعيب المويزري سؤال 
برلمانيا إلى وزير الصحة الشيخ د. باسل 

الحمود طالب فيه إفادته وتزويده بالآتي:
-1 أنشأت الدولة مستشفى جابر الأحمد 
ومستشفى الجهراء واحتفلت بالفتتاحات 
الرسمية لهما فهل وزارة الصحة قــادرة 
ــذه المستشفيات  على إدارة وتشغيل ه
وبالأخص الخدمة السريرية فيها؟ إذا كانت 

الإجــابــة الإيــجــاب فكيف ستدير الـــوزارة 
وتشغل هــذه المستشفيات؟ وتــزويــدي 
بخطة الــوزارة للتشغيل مع تحديد الفترة 
الزمنية؟ وإذا كانت الوزارة غير قادرة على 
إدارة وتشغيل تلك المستشفيات فما أسباب 

عدم قدرتها على ذلك؟
-2 هل تلقت الوزارة أي عروض لإدارة 
وتشغيل هذه المستشفيات من قبل جهات 
أجنبية بشكل مــبــاشــر أو عــبــر وســطــاء 
أجانب أو محليين؟ يرجى تزويدي بنسخ 
من جميع المخاطبات المتبادلة بين وزارة 
الصحة وجميع تلك الجــهــات المتضمنة 
العروض الفنية والمالية والسيرة الذاتية 

لكل جهة من تلك الجهات.
 -3 هل شكلت الوزارة لجانا من القيادات 
الطبية والفنية لتخاذ قرار اختيار المشغل 
الأجنبي؟ مع تزويدي بالقرارات الخاصة 

بذلك ومهامها.
ــة جدوى  -4 هل أجــرت الـــوزارة دراس
حول تشغيل هذه المستشفيات فنيا مقابل 
التكلفة المــالــيــة؟ وهــل ستكون الدفعات 
المالية التي ستدفع مسبقة للخدمة المقدمة 

أو لحقة؟
-5 هــل وقــعــت عــقــود مــع الجــهــة التي 
ستقوم بتشغيل هــذه المستشفيات سواء 
بشكل جزئي أو كلي؟ مع تزويدي بنسخة 
من موافقات الجهات الرقابية وموافقة 

وزارة المالية لإبرام هذه العقود

20 عامًا سأل الروضان عن تسليم  »هيئة الصناعة« إحدى الشركات موقعًا بغرض التخزين لمدة 

المويزري لوزير الصحة: هل تلقت »الصحة« عروضاً لإدارة 
وتشغيل مستشفيي جابر الأحمد والجهراء من قبل جهات 

شعيب المويزري 

صفاء الهاشم

تقدم النائب ماجد المطيري باقتراح 
برغبة قــال في مقدمته :حرصا منا على 
توفير كافة سبل الراحة لأبنائنا من ذوي 
الحتياجات الخاصة كونهم جزء فعال في 
المجتمع، ولتذليل الصعاب التي تواجههم 

في تعاملاتهم لدى هيئة المعاقين.
لــذا فإنني أتــقــدم بـــ » القــتــراح برغبة 
» التالي وبــرجــاء التفضل بعرضه على 

مجلس الأمة الموقر
-1 عمل تطبيق يحمل اسم » سهاله » 
يسهل على ذوي الإعــاقــة تقديم الأوراق 
للهيئة على شكل PDF عن طريق التطبيق 
للهيئة وبعد التحقيق ترسل رسالة تفيد 
بــاســتــلام الأوراق ورقـــم خــاص التتبع 
المعاملة وبعدها يتم إرسال رسالة بموعد 
المراجعة وهذا يخفف الزحمة ويمنع ضياع 

الأوراق ويريح المعاقين وذويهم.
و يمكن إضافة هــذه الخدمات وهــي: -
)طلب فتح ملف ـ هوية إعاقة ـ لوحة مرور 
- مساعدة اجتماعية ـ معاش إعاقة ـ شهادة 
مكلف ۔ مخصص المــرأة التي ترعى معاق 
- التقاعد وتسوية الراتب - سماعات طبية 

ـ كرسي - تخفيف
ــل۔ مــنــحــة إســكــانــيــة -  ــم ــع ســـاعـــات ال
اســتــرجــاع رصيد ( وتتم هــذه الخدمات 
عن طريق ربط الهيئة مع وزارات آخري 
مختصة يطلب مــوظــف الهيئة المختص 

الأوراق المطلوبة عن طريق باسوورد 
الحــجــرف يــســأل العقيل عــن الجهات 
الحكومية التي لم تقدم بياناتها الخاصة 

بالتنمية المستدامة
شرح الصور 

مبارك الحجرف 
 وجه مبارك الحجرف سؤال برلمانيا إلى 
وزيــرة الدولة للشؤون القتصادية مريم 

العقيل، قال في مقدمته:
جـــاء فــي تــصــريــح صــحــفــي للدكتور 
خالد مهدي الأمــين العام للمجلس الأعلى 
للتخطيط والتنمية في تاريخ 9 فبراير 
2019 عقب اجتماع لجنة التنمية المستدامة 

فــي الأمــانــة العامة والــتــي ضمت أعضاء 
من مختلف الجهات الحكومية والمجتمع 
المدني والقطاع الخــاص فضلا عن ممثلين 
لجهات رقابية مختلف في البلاد، أن هناك 
تسع جهات حكومية أتمت تقديم البيانات 
الخاصة بالتنمية المستدامة فيما تبقى حتى 
الآن أكثر من )20( جهة حكومية لم تقدم 
بياناتها وشدد على ضرورة التزام الجهات 
المعنية بتقديم بياناتها بشأن مؤشرات 
التنمية المستدامة لما لها من أهمية كبيرة 
لفتا إلــى أن الكويت التزمت في سبتمبر 
2015 بتنفيذ أهداف التنمية المستدامة، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 ما الجهات التي لم تتعاون؟ ومن 
ــك فــي كل  المــســؤولــون المــبــاشــرون عــن ذل

جهة؟
 -2 ما تأثير عــدم تعاون هــذه الجهات 
على خطة التنمية وتقرير التنمية المستدامة 
ــدات دولـــة الــكــويــت الخــارجــيــة؟  ــه ــع وت
وهــل حوسبت تلك الجهات والمسؤولون 

المباشرون فيها على عدم التعاون؟
 -3 ما مــدى دقــة التصريح الــذي أدلى 
به الأمين العام للمجلس الأعلى للتخطيط 
والتنمية؟ وهــل أجـــرت وزيـــرة الــدولــة 
ــوزراء  للشؤون القتصادية أو مجلس ال
أي تحقيق عن مدى دقة هذا التصريح أو 
أي إجــراءات أخري لها علاقة به؟ إذا كانت 
الإجابة الإيجاب، فيرجى إفادتي بتفاصيل 
أي إجـــراءات أو تحقيق اتخذته الوزيرة 

المعنية أو مجلس الوزراء.

ــدرت عن   -4 جميع التقارير التي ص
الأمانة العامة للمجلس الأعلى للتخطيط 
والتنمية خلال السنوات العشر السابقة 
والمعنية بالتنمية المستدامة والتزام الكويت 
بها خاصة تقرير عــام 2015 كما صرح 
ــين الــعــام للمجلس الأعــلــى للتخطيط  الأم

والتنمية بذلك.
 

-5 فيما يتعلق بخطة التنمية يرجى 
تزويدي ببيان تفصيلي بالآتي:

 أول: جميع المــؤشــرات التنموية التي 
ترتبط بخطة التنمية.

ــع دولـــة الــكــويــت فــي هذه   ثــانــيــا: وض
المؤشرات منذ عام 2008 قبل بداية خطة 
التنمية الأولى والثانية وفي الوقت الراهن، 

كما أصدرتها الجهات الدولية المعتمدة.
 ثالثا: المصروفات الفعلية على خطة 
التنمية متوسطة الأجــل الأولــى والثانية 
الحالية والميزانيات المرصودة لهما والفارق 

بين ما صرف وما هو مرصود.
ــا: تــأثــيــر الــصــرف الفعلي على  ــع  راب
المشاريع التنموية على المؤشرات التنموية 
وأسباب تأثيرها سلبا أو إيجابا على تلك 

المؤشرات.
 خامسا: هل حوسب أي من المسؤولين 
المقصرين عن عدم تنفيذ أي من المشاريع 

التنموية أو أي قصور فيها؟
 سادسا: توضيح ما إذا تم ربط المؤشرات 
بالوزارات والهيئات الحكومية والمشاريع 

التي تقدمت فيها في خطة التنمية 

ماجد المطيري يقترح عمل تطبيق يحمل اسم »سهالة« 
يسهل على ذوي الإعاقة تقديم الأوراق للهيئة

ماجد المطيري 


